

# “Los cristianos han ganado”

HERVE COUTURIER (AFP)  
Ankara

Turquía podría retirar su solicitud para ingresar como miembro de pleno derecho en la Unión Europea (UE) si los Quince no modifican su postura hacia este país, según aseguró ayer el primer ministro turco, Mesut Yilmaz.

“Aquellos que desean convertir a la UE en un club cristiano han vencido. Mientras yo siga siendo el Primer Ministro, Turquía no participará en la Conferencia Europea” organizada para los países candidatos, dijo Yilmaz.

La Unión Europea, en su cumbre de Luxemburgo del pasado fin de semana, excluyó a Turquía del grupo de once países que podrían negociar su ingreso, y encomendó al Gobierno de Ankara la solución previa de los problemas territoriales pendientes con Grecia y Chipre.

Los Quince invitaron a Turquía a participar en la Conferencia Europea junto con los países con los que se negociará el ingreso en la UE. “Si no modifican su postura (hacia el ingreso de Turquía) antes de junio de 1998, retiraremos nuestra solicitud para el ingreso”, según declaraciones de Yil-

## Turquía medita la retirada de su candidatura a la Unión Europea por el desigual trato recibido

maz citadas por medios turcos.

Durante la escala técnica que su avión hizo en Bruselas durante el viaje hacia Estados Unidos, Yilmaz insistió en que su Gobierno no cambiaría su actitud hacia la UE hasta que los Quince pongan a Turquía “en la misma cesta con los otros once países” con los que se prevé negociar el ingreso. “Les habíamos dicho que somos conscientes de que tenemos que resolver nuestros problemas tanto económicos como los demás. Pero, en cuanto a política exterior, en relación con Chipre y con Grecia, no deberían esperar sólo de nosotros que hagamos algo”, dijo Yilmaz.

Turquía y Grecia no han llegado a un acuerdo sobre su frontera marítima en el mar Egeo a la vez que el gobierno de Ankara ha amenazado con anexionarse la parte norte de Chipre, en la que la minoría turca ha proclamado su propia república, si la UE negocia el ingreso con la parte meridional de la isla, de mayoría griega.

Yilmaz acusó a varios países de tener en mente que la UE sea un ‘club’ cristiano y subrayó que el anfitrión de

**“Nuestros amigos nos han fallado. Debemos reconsiderar su amistad”, asegura Yilmaz**

la reciente cumbre de Luxemburgo “dió señales de esa mentalidad”.

“El presidente en ejercicio (el luxemburgués Jean-Claude Juncker) dijo que la UE ha hecho un regalo al pueblo eslovaco. Parece que ellos pueden hacer regalos sólo a países (culturalmente) cercanos. Ellos han discriminado a Turquía”, insistió el conservador Yil-

## Los islamistas dan el cambiaz

Los líderes del Partido Islamista de la Prosperidad (Refah) del ex primer ministro Necmettin Erbakan fundaron ayer un nuevo partido político en Turquía, antes de la esperada próxima disolución del Refah. La nueva formación se llamará ‘Partido de la Virtud’. El nuevo partido estaría inicialmente formado por 34 personas, que han registrado los estatutos en el ministerio del Interior. No se ha indicado la tendencia política de este nuevo partido pero, según fuentes parlamentarias, un abogado y personas cercanas a los dirigentes del Refah figuran entre los fundadores, por lo que el nuevo partido podría tener la misión de continuar la vía del Refah en caso de disolución de ésta. Según estas fuentes, los dirigentes de Refah podrían fundar más de un partido con el fin de evitar una relación demasiado estrecha entre el antiguo partido islamista y el nuevo. Ninguna personalidad del Refah ha hecho comentarios. Este partido se encuentra en proceso de disolución ante el Tribunal Constitucional por actividades “no laicas”. Se espera una resolución que obligue a su disolución.

maz. Explicó que Juncker le aseguró que los resultados de la cumbre de Luxemburgo podían ser interpretados como una “victoria” dado que ningún gobierno turco había alcanzado tanto. “No puedo presentar a mi pueblo como una victoria sólo una serie de cambios cosméticos”, añadió.

Yilmaz reaccionó también al comentario del ministro alemán de Exteriores, Klaus Kinkel, en el que afirmó que la UE no es una “república bananera” que cambie sus decisiones de la noche a la mañana. “Turquía no es una república bananera. Kinkel dice insensateces. Todo lo que declaró está lleno de contradicciones”, aseguró.

El jefe del Gobierno de Ankara también reprochó a los países miembros de la UE que habían expresado sus simpatías hacia Turquía por no haber adoptado pasos concretos en su favor. “Ninguno de nuestros países amigos hicieron uso del derecho a veto. Deberíamos reexaminar la sinceridad de su amistad”, aseguró Yilmaz, que agregó que entre los Quince no existe un consenso sobre el futuro cultural de la Unión Europea. “Deberían enfrentarse entre sí y adoptar una decisión al respecto”, concluyó.

## Yeltsin se encuentra “mejor de lo previsto”

El Kremlin aseguró ayer que el jefe del Estado ruso dejará el hospital y regresará a su casa este fin de semana.

Moscú / AFP.—El presidente ruso, Borís Yeltsin, hospitalizado hace una semana por un enfriamiento, está recuperándose y podrá salir del hospital el próximo fin de semana, como estaba previsto, anunció ayer su portavoz, Serguei Iastrjembki.

Yeltsin ha multiplicado los “síntomas” para una pronta recuperación y se empeña en demostrar que no está por la labor de tomarse unas vacaciones del poder que ostenta. El presidente ruso se entrevistó por teléfono con el canciller alemán, Helmut Kohl, con el que trató futuras reuniones en 1998 sobre cooperación bilateral.

El mandatario ruso, de 66 años, fue hospitalizado el pasado miércoles en la casa de reposo de Barvija, cerca de Moscú, a consecuencia de una “infección viral respiratoria aguda”.

## Otro escándalo laborista daña la imagen de Blair

Orden de detención contra un diputado acusado de cometer fraude electoral

Londres / EFE.—La orden de detención dictada contra el diputado laborista Mohamed Sarwar por fraude electoral ha vuelto a dañar la reputación de honestidad política que el primer ministro, Tony Blair, lucha por mantener para su partido.

Cuando todavía no han dejado de oírse voces que piden la dimisión del subsecretario del Tesoro, Geoffrey Robinson, por haber colocado en un paraíso fiscal su fortuna para evitar pagar impuestos, las acusaciones contra Sarwar sólo sirven para añadir leña al fuego.

Los escándalos se suceden desde que el pasado mes de noviembre los laboristas fueron acusados de falta de honradez tras eximir a la ‘Fórmula 1’ de la obligación de cancelar el patrocinio de las marcas de tabaco, después de recibir un donativo de un millón de libras (200 millones de

pesetas) de esa industria.

Hace poco más de una semana, el caso de Robinson volvió a hacer dudar a la opinión pública sobre la integridad del Gobierno, al permitir que éste pudiese legalmente evadir el pago de impuestos al mismo tiempo que se recortaban los subsidios a las madres solteras.

Blair zanjó el primero de los escándalos devolviendo el dinero e intentando justificar la decisión del Gobierno en la dependencia de la ‘Fórmula 1’ del patrocinio de la industria del tabaco, mientras que sobre Robinson dijo que no había contravenido ninguna ley.

La acusación formal y orden de prisión por fraude electoral contra Sarwar suponen un nuevo revés que deteriora la imagen que los votantes tienen de los laboristas, bajo el liderazgo de Blair.



**RELEVO EN PRAGA** El nuevo primer ministro checo, Josef Tosovsky, en la imagen junto al premier saliente, Vaclav Klaus, recibió ayer el respaldo de los grupos parlamentarios para formar un Gabinete que sustituya al de Klaus, que gobernaba en minoría tras las elecciones de junio pasado, pero perdió apoyo al ignorar las demandas de la socialdemocracia, que le exigía el cese de los “ministros ineptos”.